

# Eglises



«HEUREUX CEUX QUI ONT FAIM ET SOIF DE JUSTICE, ILS SERONT RASSASIÉS; HEUREUX CEUX QUI ONT UN CŒUR COMPATISSANT, DIEU SERA BON POUR EUX; HEUREUX CEUX QUI PROCURENT LA PAIX, DIEU LES APPELLERA SES FILS...»

PAROLES DE JÉSUS, DANS L'ÉVANGILE DE MATTHIEU, CHAPITRE 5

## GENS D'ÉGLISE

## Engagé au service des autres

**INTERVIEW** Depuis 1990, Mario Giacomino est diacre à la paroisse protestante de Monthey. Après 34 années d'un ministère à forte dominante sociale, il se prépare à tourner la page...

**Mario Giacomino, pouvez-vous vous présenter?**

Je suis né il y a 62 ans dans les vallées vaudoises du Piémont, une région d'Italie où le protestantisme est présent. Après une formation d'instituteur, j'ai étudié à la Faculté de théologie protestante de Rome, puis je suis venu en Suisse pour rejoindre celle qui est devenue mon épouse. Je suis donc marié, l'heureux père de deux filles et grand-père de deux petits-enfants.

**En quoi a consisté votre ministère de diacre?**

J'ai suivi les trois années de formation diaconale en Suisse en cours d'emploi, d'abord à Zurich puis dans l'Eglise vaudoise qui m'a consacré en 1988. Début 1990 j'ai répondu à l'appel de la paroisse de Monthey et travaillé dans l'enseignement et la catéchèse avec les enfants et les jeunes. C'était l'époque des camps pour toutes les tranches d'âge, jusqu'à 60 jours par année. A cette dimension s'est ajouté un engagement social qui a pris de plus en plus de place dans mon cœur et dans ma vie.

**Dans quels domaines par exemple?**

Avec le soutien de nombreux bénévoles, j'ai pu cocréer des projets solidaires qui se sont concrétisés et qui existent encore aujourd'hui: les Repas communautaires de Monthey, qui ont lieu tous les mardis midi dans notre centre paroissial, ou encore les Tables du Rhône, qui offrent une aide alimentaire hebdomadaire sur huit sites, d'Aigle à Brigue. Par ailleurs, dans mon engagement cantonal, j'ai accompa-



Mario Giacomino: l'accompagnement, l'écoute et le soutien concret aux laissés-pour-compte de notre société comme vocation. DR

**«Avec le soutien de nombreux bénévoles, j'ai pu cocréer des projets solidaires qui se sont concrétisés et qui existent encore aujourd'hui.»**

MARIO GIACOMINO

gné la reprise par une association œcuménique de l'Accueil Hôtel-Dieu à Sion, et contribué

avec d'autres à la naissance et au développement de la Maison de la diaconie et de la solidarité, à Sion, qui est le pôle de compétences des Eglises catholique et réformée au service des plus pauvres en Valais. J'ai aussi été aumônier des prisons à temps partiel pendant près de vingt ans.

**Vous partirez en retraite anticipée fin août, quels sont vos projets d'avenir?**

Après un temps d'arrêt et de repos, je me tiendrai à disposition pour répondre aux sollicitations qui ne manqueront pas d'arriver. Mais toujours dans l'accompagnement,

l'écoute et le soutien concret aux laissés-pour-compte de notre société. C'est ma vocation, mais c'est aussi – ou ça devrait être, à la suite du Christ – une priorité pour les Eglises.

**Vous serez fêté dans quelques semaines?**

En effet, le dimanche 9 juin, au Centre paroissial En Biolle à Monthey, un culte de reconnaissance sera célébré à 16 heures. Il sera suivi d'un apéritif dînatoire. Je me réjouis de retrouver les nombreux visages qui ont jalonné mon ministère.

PROPOS RECUEILLIS PAR PIERRE BOISMORAND

## À PROPOS

## Simplement merci



Pour moi, le moment est venu de prendre congé des lecteurs de la page «Eglises». En effet, fin août, j'aurai le privilège de partir à la retraite après plus de 40 ans de ministère diaconal. Dans ce dernier «A propos», je veux dire mon immense reconnaissance pour toutes ces années de collaboration et d'amitié œcuménique en Valais: des retraites spirituelles au Simplon, des camps de jeunes à Taizé, des semaines sportives avec des jeunes de la Castalie en France et en Italie... Plus les Repas communautaires, l'Accueil Hôtel Dieu, la

Maison de la Diaconie, l'aumônerie des prisons, la fondation valaisanne Pape François, etc. Avec des dizaines d'amis catholiques, prêtres ou laïcs engagés, nous avons prié et rêvé. On s'est aussi impliqués pour des projets qu'on a pu réaliser ensemble. Dans ma mémoire restent les moments de joie partagée entre frères et sœurs animés par la passion de se mettre à la suite du Christ. En fin de carrière, j'estime avoir eu le grand privilège de vivre un «métier» passionnant, et d'avoir côtoyé des personnes magnifiques au ser-

vice de l'Eglise universelle, et particulièrement les plus faibles de notre société. Dans cette nouvelle phase de vie qui s'ouvre à moi, je me réjouis de redevenir un baptisé parmi les baptisés, de rejoindre la foule de toutes celles et tous ceux qui donnent de leur temps, bénévolement, pour embellir le monde et la vie. Je vous dis «à bientôt», là où le Christ nous donnera de nous rencontrer.

MARIO GIACOMINO

Diacre à Monthey et ancien conseiller synodal

## ACTUALITÉS

## MARTIGNY

### Concert de la Pentecôte

Dimanche 19 mai à 18 heures, au temple protestant à Martigny (rue d'Oche 9) concert par l'ensemble à cordes d'Entremont: «Regards vers l'Est». Œuvres de Tchaïkovski, Rimski-Korsakov, Beliczay, Tuma, Glazunov. Entrée libre et panier à la sortie.

## MARTIGNY

### «Accompagner aux confins de la vie»

Jeudi 30 mai, à 19 h 30, salle Coude du Rhône (rue d'Oche 3) à Martigny. Conférence-débat avec Annick Vanderlinden, docteur en théologie protestante et maître de conférences à la Faculté de théologie protestante de l'Université de Strasbourg, ancien aumônier des Hôpitaux universitaires de Strasbourg. Entrée libre et gratuite.

## MARTIGNY

### Exposition et vernissage

Vendredi 31 mai, à 19 heures, au temple protestant à Martigny (rue d'Oche 9), vernissage de l'exposition: «Nous resterons tant qu'il y aura du thym et des olives»: photographies de paysans de Wadi Fukin, village de Cisjordanie proche de Bethléem. En présence de la photographe et journaliste Victorine Alisse. Les photos seront présentées jusqu'au 30 septembre, tous les jours de 8 h 30 à 18 h 30. Entrée libre et gratuite.



## LA BIBLE À PARIS

### Jeux olympiques et paralympiques

Cet été, les regards du monde entier seront tournés vers la France qui organise les Jeux de Paris: du 26 juillet au 11 août pour les Jeux olympiques, et du 28 août au 8 septembre pour les Jeux paralympiques. A cette occasion, plusieurs mouvements sportifs chrétiens ont demandé à l'Alliance biblique française de créer et de diffuser une édition spéciale du Nouveau Testament. Cette édition contiendra une vingtaine de témoignages de sportifs qui ont participé aux Jeux et dont la foi est nourrie par la Bible. Parmi eux: Joël Abati, champion français de handball, ou Allyson Félix, sprinteuse américaine. Le défi est d'imprimer 100 000 exemplaires de ce Nouveau Testament en français et 30 000 en anglais! La distribution sera gratuite et assurée par les équipes des Eglises qui seront présentes sur le terrain pour partager ce message d'espérance. Pour financer ce projet œcuménique, l'Alliance biblique française en appelle à votre générosité. Informations sur le site de l'Alliance biblique française: [www.alliancebiblique.fr](http://www.alliancebiblique.fr)

## MÉDITATION

## Inconsolables?

Comme la plupart des humains, les disciples du Christ ont eu un deuil à faire. Gérer un départ, une absence, un changement radical, génère toujours beaucoup d'émotion. Ils auraient pu baisser les bras et se laisser aller à cultiver la tristesse, renonçant à leur joie de vivre et se plaignant sans vergogne. Mais ils ont trouvé des ressources pour résister à ces tentations, si compréhensibles soient-elles. Ils se sont souvenus des propos du Christ: «Lorsque viendra le Paraclet que je vous enverrai d'auprès du Père, l'Esprit de vérité qui procède du Père, il rendra lui-même témoignage de moi» (Jean 15, 26). Le terme Paraclet vient d'un beau verbe grec «parakaleo», riche en significations: il se traduit par exhorter, corriger, encourager, défendre, consoler. Il décrit de belle manière comment l'Esprit de Dieu entend nous soutenir. Ce soutien, que nous pouvons solliciter, est un excellent antidote à la morosité et augmente notre aptitude au bonheur. Il fait en quelque sorte de chaque jour une Pentecôte, source de consolation!

RENÉ NYFFELER, pasteur